



# Влияние федеральных государственных образовательных стандартов на эффективность образовательного процесса в вузах ФСИН России

Малышева И.В.\*

**Цель.** Современная стандартизация образовательного процесса вузов нацелена на формирование компетентностного подхода, отражающего профессиональную направленность образовательных программ, что, безусловно, должно положительно сказаться на качестве высшего образования. В вузах федеральной системы исполнения наказаний России это привело к появлению специфических направлений подготовки с ведомственными специализациями. Внедрение новых методов и технологий всегда содержит опасность снижения эффективности при получении желаемого результата; для того чтобы минимизировать такие риски, необходим всесторонний анализ. **Методология:** общенаучные методы: анализ, абстрагирование, конкретизация, сравнение; частнонаучные: прогнозирование, исторический и формально-юридический. **Выводы.** Частые изменения федеральных государственных образовательных стандартов негативно сказываются на качестве образовательного процесса, особенно это касается новых направлений подготовки, таких как «Правоохранительная деятельность» для сотрудников уголовно-исполнительной системы. Автор считает необходимым определить реальные сроки внесения изменений в образовательные стандарты. **Научная и практическая значимость.** Стандартизация образовательной деятельности должна осуществляться с учетом принципов фундаментальности и преемственности высшего образования, а также концептуальных принципов современной системы образования, включая реальность сроков при внедрении изменений. Это должно быть отражено и в действующем законодательстве.

**Ключевые слова:** эффективность высшего образования, стандартизация процесса обучения, качество образовательного процесса, федеральные государственные образовательные стандарты, обучение в вузах федеральной системы исполнения наказаний России.

## The Influence of Federal State Educational Standards on the Efficiency of the Educational Process in Higher Educational Institutions of the Federal Penitentiary Service of Russia

Malysheva I.V.\*\*

**Purpose.** Modern standardization of educational process of higher education institutions sets its sights on formation of the competence-based approach reflecting professional orientation of educational programs that, certainly, has to affect quality of the higher education positively. In Institutes of the Federal Penal Service of Russia it has led to emergence of the specific directions of preparation with departmental specializations. Introduction of new methods and technologies always contains danger of decrease in efficiency when obtaining desirable result to minimize such risks the comprehensive analysis is necessary. **Methodology:** general scientific methods: analysis, abstraction, specification, comparison; specific scientific: forecasting, historical and legallistic. **Conclusions.** Frequent changes of federal state educational standards negatively affect quality of educational process, especially it concerns the new directions of training, such as Law-enforcement activity for the staff of a penal correction system. The author considers necessary to determine real terms of modification of educational standards. **Scientific and practical significance.** Standardization of educational activity has to be carried out taking into account the principles of fundamental nature and continuity of the higher education and also the conceptual principles of a modern education system, including reality of terms at introduction of changes. It also has to be reflected in the current legislation.

**Keywords:** efficiency of the higher education, training process standardization, quality of educational process, federal state educational standards, training in higher education institutions of Federal system of execution of punishments of Russia.

\* МАЛЫШЕВА ИННА ВИКТОРОВНА, доцент кафедры государственно-правовых дисциплин Кузбасского института ФСИН России, кандидат юридических наук, доцент, [inna1108@yandex.ru](mailto:inna1108@yandex.ru)

\*\* MALYSHEVA INNA V., Associate Professor of the Department of State and Legal Disciplines of the KI of the FPS of Russia, Candidate of Legal Sciences, Associate Professor

